



Basel, 12. April 2024

# Medienmitteilung

## Erstes trinationales Veloverleihsystem: Mit Velospot im Dreiland unterwegs

Der Basler Veloverleihanbieter Velospot betreibt erstmals je einen Standort in Deutschland und Frankreich mit insgesamt 16 Velos & E-Bikes. Diese befinden sich auf beiden Seiten der Dreiländerbrücke in Weil am Rhein und Huningue. Der Kanton Basel-Stadt hat dieses trinationale Veloverleihsystem zusammen mit der Stadt Weil am Rhein und der Gemeinde Huningue vorangetrieben. Der Testbetrieb läuft vorerst ein Jahr.

Der Veloverkehr boomt – auch im täglichen Pendlerverkehr über die Landesgrenzen im Dreiland hinweg. Da auch das Bedürfnis wächst, verschiedene Fahrzeuge miteinander zu kombinieren und sich Fahrzeuge zu teilen, stehen die Fahrräder des Basler Veloverleihanbieters Velospot neu auch auf beiden Seiten der Dreiländerbrücke zur Verfügung. Damit fördern Basel-Stadt, Weil am Rhein und Huningue gemeinsam die Velonutzung und damit eine klima- und raumschonende Verkehrsentwicklung in der ganzen Agglomeration. Egal, ob das Velo künftig für den Arbeitsweg, zum Einkaufen oder in der Freizeit ausgeliehen wird – die neuen Standorte in Weil am Rhein und Huningue ermöglichen die einfache Nutzung eines Leihvelos für eine Fahrt im eigenen Land oder über Landesgrenzen hinweg mit einer Rückgabe auch jenseits der Grenze.

### Entwicklung des Systems in enger Kooperation aller Beteiligten

Im Grossraum Basel gibt es heute knapp 300 Standorte für die Leihvelos des Anbieters Velospot. Zwar konnten die Nutzerinnen und Nutzer bereits bisher von der Schweiz aus mit dem Rad ins nahe Deutschland und Frankreich fahren, doch ab- und zurückgestellt werden durften die Fahrräder ausschliesslich auf Schweizer Gebiet. Fahrten von Basel über die Landesgrenzen hinweg waren bis anhin entsprechend wenig attraktiv. Im September letzten Jahres sprachen sich deshalb auf Initiative des Aggloprogramms Basel die beiden Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft zusammen mit 13 Gemeinden des Dreilands für die Einführung eines trinationalen Veloverleihsystems aus.

Unterstützt vom Aggloprogramm Basel haben der Kanton Basel-Stadt und der Anbieter Velospot gemeinsam mit der Stadt Weil am Rhein und der Gemeinde Huningue sämtliche technischen, rechtlichen und praktischen Grundlagen geschaffen, um diese Projektidee zeitnah zu verwirklichen. Primäres Ziel aller war es, ein kundenfreundliches, einfaches Angebot umzusetzen, welches Velofahrende in allen drei Ländern hindernisfrei nutzen können. Insgesamt 16 Velos & E-Bikes sind nun an den beiden neuen Standorten an der Dreiländerbrücke stationiert. Im Testjahr sollen relevante Erkenntnisse für eine möglichst zukunftsfähige Weiterführung gewonnen werden. Alle Projektpartner zeigen sich stolz, nach sieben Monaten intensiver Zusammenarbeit nun auch die deutschen und französischen Gebiete des Dreilands an das Verleihsystem Velospot anzubinden.

Wichtige Hinweise zur Nutzung finden Sie im beiliegenden Faktenblatt.

Weiterführende Informationen sind hier abruf- oder downloadbar: <https://www.publibike.ch/de/medien>

Kontaktstelle: Fabio Cachaco, Leiter Verkehrsplanung und Umsetzung Agglo Basel

Tel.: +41 61 926 90 53, E-Mail: [fabio.cachco@agglobasel.org](mailto:fabio.cachco@agglobasel.org)



# VELOVERLEIHSYSTEM VELOSPOT BASEL

## **PUBLIBIKE AG**

Bikesharing ist die ideale Ergänzung zu privaten und öffentlichen Transportmitteln, für kurze Strecken; dadurch wird der Verkehr in der Innenstadt entlastet und die Attraktivität des öffentlichen Verkehrs erhöht. In der Schweiz verkörpern wir diesen mobilen, urbanen und nachhaltigen Service. Unser Ziel ist es, eine sanfte, flexible und nachhaltige Mobilitätslösung anzubieten, die für alle zugänglich ist. Wir werden als Experten in Sharingmobilität die Zukunft der Mobilität mitgestalten.

Im August 2022 fusionieren die PubliBike AG und Intermobility SA und treten fortan als eine Firma auf. Die beiden Produkte PubliBike und Velospot bleiben weiterhin bestehen und weitergeführt. Dadurch entsteht das grösste Bikesharing-Netz der Schweiz.

## **BASEL**

Seit 2021 hat die Stadt Basel unser Veloverleihsystem. Das Angebot umfasst eine Fahrzeugflotte mit klassischen Velos und E-Bikes bis 25 km/h. Das engmaschige Netz an Stationen ermöglicht es den Nutzer:innen, die Velos einfach aufzufinden und geordnet abzustellen. Stand April 2024 gibt es in der Region Basel 295 Stationen mit über 800 Velos. Stationen sind auch in den Nachbargemeinden Allschwil, Huningue, Weil am Rhein und Muttenz zu finden.

## **ZIELGRUPPE**

Zur Zielgruppe von Velospot zählen Einwohner:innen und Pendler:innen sowie Student:innen und Tourist:innen. Wer schnell ein Velo braucht, kann auf dem ganzen Stadtgebiet und über die Stadtgrenzen hinaus fündig werden. Das Veloverleihsystem Basel ist für alle Nutzer:innen im Dreiland einfach via APP zugänglich.

Mehr Informationen zu Velospot unter: [www.velospot.info](http://www.velospot.info)

## TARIFE

### NATIONAL MINUTE - OHNE JAHRESGEBÜHR

#### PREIS PRO FAHRT

Grundgebühr pro Fahrt : CHF 1.00

#### VELO

Pro Minute CHF 0.10  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 24.-

#### E-BIKE

Pro Minute CHF 0.20  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 48.-

### NATIONAL CLASSIC - JAHRESABO CHF 99.-

#### GÜLTIGKEIT : 365 TAGE

#### VELO

Erste 30 Min GRATIS  
Zusätzliche Min CHF 0.10/Min  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 24.-

#### E-BIKE

Erste 30 Min CHF 3.50  
Zusätzliche Min CHF 0.10/Min  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 48.-

### LOCAL CLASSIC BASEL - CHF 69.-

#### GÜLTIGKEIT : 365 TAGE

#### VELO

Erste 30 Min GRATIS  
Zusätzliche Min CHF 0.10/Min  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 24.-

#### E-BIKE

Erste 15 Min CHF 2.50  
Zweite 15 Min CHF 1.00  
Jede zusätzliche Min CHF 0.10  
Max. Preis pro Fahrt\* CHF 48.-

### TAGESKARTE - CHF 29.-

#### GÜLTIGKEIT : 24 STUNDEN

Zuschlag für Fahrtende ausserhalb der Station : CHF 20.- / Velo

*\*Der/die Kund:in muss das Velo innerhalb von 24 Stunden nach Beginn der Fahrt an einer Velospot-Station zurückgeben.*

## VELO & E-BIKE

